

# Concours d'affiches au Finosello pour mieux lutter contre le Sida

Sylvie Marcaggi est ravie. L'association de lutte contre le Sida, Aiatu Corsu, qu'elle préside depuis vingt ans, a trouvé son affiche vedette pour la campagne de prévention de l'été. Le choix s'est révélé difficile parmi les huit affiches proposées par les élèves de seconde SPVL (service de proximité et vie locale) du lycée professionnel Finosello. "Elles étaient toutes très belles", s'exclame la présidente, qui a longuement remercié les lycéens.

"Les messages destinés aux jeunes sont souvent plus adaptés quand ils sont conçus par les jeunes eux-mêmes", se félicite Laurent Goti, animateur de prévention à Aiatu Corsu. Le résultat : des affiches colorées et dynamiques. La gagnante ornera les abribus d'Ajaccio en août et sera distribuée dans les pharmacies, ainsi que les mairies de toute la Corse. "L'objectif principal, explique Sylvie Marcaggi, est de faire connaître des modes de dépistage méconnus et d'inciter les gens à faire un test."

## Favoriser le dépistage

Outre l'analyse en laboratoire, le VIH se détecte par Trod et autotest. Les Trod, pour "test rapide d'orientation diagnostique", sont très rapides : vingt minutes après une petite piqûre au bout du doigt, le résultat est connu. Aiatu Corsu en propose dans ses locaux, à l'hôpital Eugénie d'Ajaccio. "C'est gratuit et anonyme", précise Laurent Goti. L'autotest fonctionne comme le Trod... mais coûte 25 euros en pharmacie. "Le prix est un vrai frein au dépistage", soupire la présidente d'Aiatu Cor-



Les élèves participants, entourés de leurs professeurs, du proviseur et des membres de l'association Aiatu Corsu, venus remettre les prix. Au milieu : Laurine, la lauréate. / PHOTO JEAN-PIERRE BELZIT

su. L'association intensifie son travail de prévention pendant l'été. "Avec le tourisme, il y a beaucoup d'activité", explique-t-elle. Et aussi beaucoup de risques. "Plein de touristes viennent draguer ici, les choses vont vite", explique Laurent. Il arpente les plages pour distribuer de la documentation et des préservatifs, surtout sur les "plages où ça drague", comme à la tour de Capitello, à Porticcio... ou dans les boîtes de nuit. Le dépistage est le nerf de la guerre contre le VIH. "Les gens sont dépistés à un stade avancé de la maladie. Ce n'est pas normal, ils devraient l'être bien plus tôt", explique Audrey Taddei, une collègue de Laurent. En 2017, 6500 personnes ont découvert leur séropositivité en France, selon Sida info service.

GAËTANE POISSONNIER

## "Un travail enrichissant"

"J'adore dessiner", raconte Laurine, la lauréate du concours d'affiches organisé par Aiatu Corsu. Comme ses camarades, elle s'est appuyée sur les images de l'artiste pop Roy Lichtenstein. "J'en ai choisi une et l'ai décalquée en grand format", explique la jeune fille. Elle a aussi ajouté des bulles pour faire parler l'infirmière au centre de l'affiche, qui demande, armée d'une seringue : "Are you ready?". Sans oublier le slogan : "le Sida, pour l'éviter, il faut le dépister".

Les élèves ont été encadrés par leurs professeurs de STMS (Sciences et techniques médicosociales) et d'arts appliqués. "C'est très enrichissant pour les élèves", témoigne Mme Jouvenet, professeure de STMS.

"Ils vont à la recherche d'informations sur la maladie et sur le dépistage, peuvent poser des questions aux gens de l'association. Ce travail les rend acteurs, leur donne confiance en eux et leur montre qu'ils sont capables de faire de belles choses !" Ce partenariat entre le lycée Finosello et Aiatu Corsu dure depuis plusieurs années et se poursuivra l'an prochain, assure Pierre-Antoine Nesi, le proviseur.

G. PO.